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Lorsqu’une nouvelle saison débute la 

question se pose de savoir quels sont les projets et 

changements qui vont impacter celle-ci. Cette saison 

2014-2015 n’échappe pas à cette règle et je vous en 

rappelle trois principaux. 

Un nouveau niveau en championnat départemental 

« Départementale 1600 », est mis en place suite à 

une demande de quelques clubs. Celui-ci doit 

permettre à quelques licenciés de découvrir l’esprit 

de compétition dans un contexte convivial avant de 

se prendre au jeu et aller plus en avant par la suite. 

La mise en place d’une nouvelle licence dite 

« événementielle » dont l’objectif est de tracer les 

pongistes ponctuels participant à des manifestations 

de découverte de notre discipline en dehors d’un 

contexte de compétition ou de présence régulière au 

sein des Clubs. Il s’agit de suivre et d’enregistrer les 

très nombreux pratiquants mais absents aujourd’hui 

de la liste des licenciés du département. C’est un 

moyen simple, dans des contextes particuliers, pour 

les associations pongistes d’accrocher un nouveau 

public, et d’augmenter leurs effectifs. La Fédération 

Française de Tennis de Table souhaite ainsi 

augmenter sa crédibilité vers le ministère des 

Sports, et pérenniser le développement du « Ping ». 

Enfin, nous vous avons déjà présenté le dossier des 

« 50 ans » du Comité que nous voulons qu’il soit 

l’occasion pour « tous » de fêter cet événement sur 

toute une saison. Projet ambitieux certes mais où 

tous les clubs et tous les licenciés en sortiront 

vainqueurs. Nous sommes dans la phase de dépôt 

des dossiers au Comité afin d’en établir l’inventaire 

et vous accompagner dans vos choix. La réussite 

passe par l’implication de tous, quel que soit le taux 

d’investissement de chacun au sein de son club. 

Je souhaite vivement que l’on se retrouve au cours 

de ces prochains mois pour faire vivre le Tennis de 

Table de Touraine et partager des moments forts. 

A très bientôt donc. 

Gérard Dutour

L ’ E D I T O R I A L Par Gérard Dutour 
Président du comité directeur



page �4

Le Palais des Sports de Tours a 
accueilli le jeune gratin européen 
les 3, 4 et 5 octobre 2014.  

Rappelons avant tout que cette 
manifestation européenne était 
organisée conjointement par la 4S 
Tours et la Ligue du Centre. Cette 
compétition a nécessité un travail 
préparatoire considérable de 
communication, de négociation 
auprès des toutes les instances 
s p o r t i v e s n a t i o n a l e s e t 
européennes, des institutions 
publiques, des partenaires privés 
avec relais vers les comités, les 
clubs; Sans compter le montage 
de dossiers pour demande de 
subventions, de sponsoring, de 
partenariat et travailler ainsi sur 
un budget de 200 000€ en 
respectant des protocoles très 
pointus et un cahier des charges 
complexe. 

Du côté des infrastructures, le 
TVB nous a cédé sa place durant 
une semaine. Nous en avons 
profité pour installer 1200 m2 de 
Taraflex vierge de toute ligne (800 
m2 pour les compétitions à 
G r e n o n , 4 0 0 m 2 p o u r l e s 
entraînements à Danton), de 
monter dix tables Butterfly dans 
les deux salles. 
Près de 180 bénévoles se sont 
succédés pour oeuvrer durant la 
semaine et part icul ièrement 
durant ces trois jours à l'accueil, 
au suivi des délégations, à la 
restauration, au matériel, à 
l'arbitrage, à la sécurité, etc... 

La retransmission télé a été 
effectuée en live scoring intégral 
sur Ola TV, et sur les sites de la 
Fédération européenne, de la 
Fédération française, de la Ligue 
du Centre et de la 4S Tours. 
Cette manifestation a été aussi 
l'occasion d'organiser un tournoi 
des gen t lemen , un comi té 
directeur fédéral, des séminaires 
techniques et un colloque sur le 
développement durable; des 
exposants collectionneurs étaient 
présents sur site. 
Toutes les infrastructures ont été 
remises en ordre dès le dimanche 
soir, pour que dès le lundi, les 
volleyeurs reprennent possession 
des lieux. 

Les spectateurs auront vu du 
grand tennis de table à Tours. La 
4S et la Ligue du Centre peuvent 
tirer une fierté légitime d'une 
organisation sans faille. Christian 
P a l i e r n e , P r é s i d e n t d e l a 
Fédération Française de Tennis 
de Table, a rappelé à juste titre 
que Tours avait déjà accueilli le 
gratin des pongistes européens 
lors d'un TOP 12, en 2000 et que 
la capitale tourangelle avait 
prouvé une nouvelle fois son 
savoir-faire. Le Président de 
l'ETTU, Ronald Kramer l'a aussi 
e x p r i m é a u p r è s d e s 
organisateurs. 

Grands remerciements à tous 
ceux qui se sont impliqués pour 
que cette manifestation soit une 
réussite. 
Regrets envers tous les clubs 
dont les licenciés ne sont pas 
venus grossir les rangs des 
spectateurs; certes, ils avaient 

leur raison, mais c'était une 
occasion de montrer du haut-
niveau à leurs jeunes, de faire une 
action pour le développement 
d ' a u t a n t p l u s q u e l a 
communication a été faite très tôt, 
par tous les médias possibles. 

Les résultats : 
Cadettes : Dragoman (Rou), 
Diaconu (Rou), Zangh Xiang 
(Esp). 

Cadets : Pletea (Rou), Bertrand 
(Fra), Engemann (Ger). 

Juniors filles : Rakovac (Cro), 
Chasselin (Fra), Bajor (Pol). 

Juniors garçons : Zeljko (Cro), 
Cassin (Fra), Akkuzu (Fra). 

  
Jean-Luc Delarue 

Responsable Communication 
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Du côté des 
coulisses

Tout ça 
Pour ça… 
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P O R T R A I T . . . U n  E n t r a î n e u r  d e  C l u b

BARD Claude 
 45 ans 
Entraîneur à Joué lès Tours

Je	  vis	  en	  couple	  avec	  mes	  deux	  filles	  respectivement	  âgées	  de	  17	  et	  12	  ans	  à	  Niort	  et	  
je	   travaille	   désormais	   à	   Joué	   les	   Tours.	   Je	   suis	   originaire	  de	  Craponne	   sur	  Arzon	  en	  
Haute	  Loire,	  petite	  ville	  située	  entre	  Le	  Puy	  en	  Velay	  et	  Saint	  Etienne.	  

J'ai	  découvert	   le	   tennis	  de	   table	  à	   l'occasion	  d'un	  1er	  pas	  pongiste	  en	  1980	  dans	   le	  
club	   de	   la	   ville.	   Nous	   n'avions	   pas	   d'entraîneurs	   professionnels,	   uniquement	   des	  
bénévoles	  qui	  nous	  entraînaient	  une	  fois	  par	  semaine.	  Pour	  des	  raisons	  de	  proximité,	  
nous	   jouions	   dans	   la	   ligue	   Rhône	   Alpes,	   tout	   en	   étant	   licenciés	   dans	   la	   ligue	  
d'Auvergne.	  

J'ai	  d'abord	  commencé	  pendant	  5	  ans	  en	  tant	  qu'animateur	  au	  sens	  large,	  de	  16	  à	  21	  
ans	  sur	  des	  centres	  de	  vacances	  en	  été	  et	  en	  hiver	  à	   l'étranger.	  Je	  travaillais	  au	  sein	  
d'une	  même	  équipe	  elle	  même	  animée	  par	  un	  animateur	  professionnel.	  Mon	  rôle	  au	  
sein	  de	  l'équipe	  résidait	  dans	  la	  gestion	  des	  activités	  sportives	  des	  enfants.	  

C'est	   en	   toute	   logique	   qu'à	   la	   fin	   de	   mes	   études	   secondaires,	   je	   décidais	   de	  
m'orienter	   	   vers	  une	   formation	  BEESAPT	   (Brevet	  d'Etat	  d'éducateur	   sportif	   "activité	  
pour	  tous")	  au	  CREPS	  de	  Vichy.	  

Ensuite	   sur	   les	   conseils	   des	   formateurs	   je	   me	   suis	   dirigé	   vers	   un	   Brevet	   d'Etat	  
spécifique.	  Après	  une	  courte	  hésitation	  (le	  ski)	  je	  me	  suis	  dirigé	  vers	  le	  BEES	  Tennis	  de	  
Table	   1er	   degré	   au	   CREPS	   de	   Poitiers	   sous	   la	   direction	   de	   JP	   MARTIN	   (promotion	  
1991/1992).	  

Cette	  période	  fut	  essentielle	  car	  parallèlement	  à	  ma	  formation,	  je	  cumulais	  un	  emploi	  de	  20	  heures	  au	  comité	  de	  la	  Vienne	  ou	  j'assurai	  des	  
petites	  tâches	  (entraînements,	   juge	  arbitrage,	  etc...).	  Le	  cumul	  entre	  un	  formateur	  transmettant	  une	  véritable	  passion	  et	   la	  découverte	  du	  
milieu	  pongiste	  par	  l'emploi	  me	  fit	  "entrer"	  dans	  le	  monde	  du	  tennis	  de	  table.	  

Libéré	   de	  mes	   obligations	  militaires	   (l'anecdote	   est	   de	  me	   retrouver	   encore	   dans	   une	   compagnie	   d'instruction),	   je	   décidais	   de	   passer	   le	  
concours	  ,	  mis	  en	  place	  par	  la	  FFTT	  en	  1993	  de	  directeur	  de	  salle	  auquel	  j'ai	  été	  admis.	  Après	  une	  formation	  "accélérée"	  de	  3	  mois	  au	  CREPS	  
de	  Voiron	  encadrée	  	  par	  Joël	  CANOR,	  Christian	  VERONESE	  et	  Bernard	  BOUSIGUE,	  tous	  responsables	  nationaux	  à	  l'époque,	  j'ai	  commencé	  sur	  
Niort	   en	   janvier	   1994.	  Nous	   étions	   soumis	   au	   respect	   d'une	   convention	   avec	   la	   FFTT	   (contre	   partie	   financière	   dégressive).	   Nous	   devions	  
réussir	  des	  objectifs	  propres	  à	  chacun	  et	  à	  la	  structure.	  Pour	  ma	  part	  il	  fallait	  :	  
	   -‐	  400	  licenciés	  sur	  la	  structure	  (2	  clubs	  sportifs)	  
	   -‐	  Le	  plein	  emploi	  de	  l'installation	  (salle	  spécifique	  de	  1500m²)	  
	   -‐	  l'autofinancement	  du	  poste	  

Ce	  travail	  axé	  sur	   le	  développement	  de	   l'activité,	  a	  duré	  3	  ans	  et	  s'est	  terminé	  en	   juin	  1996.	  L'opération	  a	  été	  une	  réussite	  sur	  Niort	   (190	  
licenciés	  en	  janvier	  1994,	  410	  licenciés	  en	  Juin	  1996).	  Ce	  que	  je	  garde	  de	  cette	  période,	  c'est	  le	  fait	  qu'il	  fallait	  «	  réussir	  »	  	  à	  	  tout	  prix.	  Avec	  le	  
recul,	   cette	   culture	   du	   résultat	  m'a	   sans	   doute	   servi	   à	  me	   structurer	   dans	  mon	   travail,	   tâche	   par	   tâche,	   avec	   des	   objectifs	   et	   des	   sous-‐
objectifs.	   Cette	   période	  m'a	   également	   permis	   de	   commencer	   la	   structuration	   des	   clubs	   sportifs,	   de	   découvrir	   leur	   histoire	   et	   enfin	   de	  
m'apercevoir	  que	  la	  vision	  des	  dirigeants	  étaient	  sensiblement	  divergentes.	  

Les	   2	   médailles	   de	   bronze	   obtenues	   aux	   interclubs	   en	   1997	   en	   cadettes	   et	   en	   1998	   en	   Minimes	   garçons	   (début	   de	   l'histoire	   des	  
confrontations	   LEBESSON/MAGOIS	   et	   DEBRUYERRES/AUFRERE/AUFRERE).	   C'est	   a	   ce	   moment	   la	   que	   j'ai	   pris	   conscience	   du	   métier	  
d'entraîneur.	  Avant	  je	  n'étais	  "qu'animateur	  sportif"!	  	  J'ai	  alors	  utilisé	  l'expérience	  acquise	  et	  tous	  mis	  en	  place	  pour	  entraîner	  une	  quinzaine	  
de	  jeunes	  tout	  en	  sachant	  que	  nous	  étions	  loin	  des	  autres	  clubs	  de	  la	  zone.	  C'est	  à	  cette	  période	  que	  j'ai	  retrouvé	  JP	  MARTIN.	  C'est	  lui	  qui	  me	  
dirigea	  vers	  les	  documents	  appropriés	  et	  qui	  m'invita	  sur	  les	  stages	  régionaux	  et	  autres	  colloques.	  	  Là	  aussi	  l'anecdote	  est	  après	  la	  naissance	  
de	  ma	  première	  fille,	  j'ai	  passé	  les	  2	  mois	  d'été	  à	  lire,	  résumer	  et	  mettre	  en	  place	  des	  fiches	  de	  travail	  afin	  d'être	  prêt	  a	  entraîner	  les	  saisons	  
suivantes.	  	  

Ensuite	  j'ai	  toujours	  fonctionné	  sur	  les	  mêmes	  schémas	  vis	  à	  vis	  des	  joueurs(euses)	  entraînés(es)	  :	  observer,	  écouter,	  comprendre,	   	  essayer,	  
synthétiser.	  C'est	  à	  partir	  de	  cette	  période	  (1998/1999),	  que	  mon	  métier	  d'entraîneur	  a	  vraiment	  commençé,	  encouragé	  sans	  cesse	  par	  des	  
résultats	  motivants,	  PE	  MAGOIS	  Champion	  de	  France	  benjamin	  1999,	  M	  BOTTON-‐VINET	  et	  A	  COUTANT	  vice	  championne	  de	  France	  en	  double	  
juniors	  2000,	  E	  LEBESSON	  et	  PE	  MAGOIS	  Champion	  de	  France	  en	  double	  minime	  2000,	  J	  DURON	  championne	  de	  France	  benjamines	  2001,	  et	  
la	   1ère	  médaille	  d'argent	   au	  Challenge	  National	  B	   Jeu	  en	  2001	  et	   le	   titre	   en	  2002	   (avec	   les	   10	   joueurs	  nés	   et	   résidant	   sur	  Niort	   !!	   et	   48	  
équipes).	   Les	  performances	  des	   joueurs(euses)	   s'enchaînent	  d'année	  en	  année	  avec	   le	   titre	  de	  E	  LEBESSON	  en	  2004	  à	  Tours,	   les	   titres	  de	  
Marie	   MIGOT,	   les	   1ères	   médailles	   de	   B	   CAPELLO	   et	   surtout	   le	   plus	   beau	   souvenir	   à	   DREUX	   avec	   LI	   XUE	   (joueuse	   de	   pro	   A	   à	   Niort)	   et	  
Emmanuel	  LEBESSON	  (joueur	  pro	  A	  Saint	  Denis)	  tous	  les	  deux	  Champions	  de	  France	  en	  messieurs	  et	  dames	  en	  même	  temps	  la	  même	  année	  
pour	  la	  première	  fois.	  

Cela	  résume	  assez	   	  bien	  mon	  expérience	  d'entraîneur,	  à	  la	  fois	  coach	   	  pour	  Li	  Xue	  (5	  ans	  à	  Niort),	  et	  formateur	  à	  la	  base	  pour	  Emmanuel	  et	  
tous	  les	  autres	  jeunes	  dont	  je	  me	  suis	  occupé	  et	  dont	  je	  m'occuperai.	  Le	  club	  de	  Niort	  a	  été	  reconnu	  dans	  les	  3	  meilleurs	  clubs	  formateurs	  en	  
2007	  par	  la	  Direction	  Technique	  National	  de	  M	  GADAL.	  

Claude	  Bard
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U n  P r o j e t  d e  C l u b  p o u r  J o u é  l è s  T o u r s  
J'étais	  sans	  doute	  arrivé	  au	  bout	  de	  20	  ans	  à	  une	  fin	  de	  projet	  sur	  Niort.	  Le	  club	  et	  les	  joueurs(euses	  )	  
qui	   en	   font	   parr	   ont	   tout	   gagné.	   Avec	   plus	   de	   180	  médailles	   naronales	   acquises	   dans	   toutes	   les	  
catégories	   jeunes,	   filles	   et	   garçons,	   la	   pro	   A	   en	   filles,	   la	   N1	   en	   garçons	   le	   club	   s'est	   fragilisé,	   les	  
relarons	  se	  sont	  tendues	  entre	  les	  professionnels	  et	  les	  dirigeants,	  mais	  tout	  cela	  en	  fait	  venant	  d'une	  
polirque	  de	  ressources	  de	  plus	  en	  plus	  "limite"	  et	  compliquée. 
C’est	  alors,	  après	  avoir	  eu	  des	  contacts	  avec	  les	  dirigeants	  de	  Joué	  les	  Tours	  que	  j'ai	  décidé	  de	  poser	  ma	  candidature,	  en	  ayant	  	  
l'idée	  de	  reparrr	  à	  45	  ans	  dans	  un	  nouveau	  grand	  projet	  de	  "bârsseur"	  en	  m'appuyant	  sur	  les	  points	  forts	  et	  les	  points	  faibles	  
du	  club. 
Les	  dirigeants	  du	  club	  sont	  morvés,	  entre	  jeunes	  et	  anciens,	  personnes	  d'expérience	  et	  jeunes	  plein	  d'idée.	   
C'est	   le	  moment	  de	  metre	  en	  place	  une	  nouvelle	  dynamique	  en	  appliquant	   les	  mêmes	  schémas	  qu'auparavant	  sans	  vouloir	  
"brusquer"..."changer	  à	  tout	  prix"... 
Observer,	  écouter,	  comprendre,	  essayer	  et	  synthérser	  ,	  ce	  sera	  mes	  principaux	  objecrfs	  de	  départ,	  travailler	  aussi	  avec	  Nicolas	  
COGNAULT,	  nouveau	  professionnel.	   
Chaque	  club	  est	  différent,	  à	  ses	  valeurs	  et	  son	  histoire.	  J'arrive	  à	  Joué	  les	  Tours	  comme	  étant	  un	  élément	  nouveau	  pour	  faire	  
avancer	  le	  club	  qui	  a	  déjà	  une	  longue	  histoire. 
Je	  m'inscris	  comme	  un	  nouvel	  élément	  dans	  la	  conrnuité	  du	  club.	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Claude Bard 

L'équipe	  du	  TT	  JOUE	  LES	  TOURS	   	  ayant	  acquis	  sa	  montée	  lors	  de	  la	  saison	  2013-‐2014,	  
en	  terminant	  Championne	  de	  France	  de	  Na0onale	  1	  dame,	  la	  voilà	  donc	  pour	  une	  
nouvelle	  saison	  2014-‐2015	  en	  PRO	  B,	  niveau	  que	  le	  club	  a	  déjà	  connu	  auparavant.	  
L'équipe	  se	  compose	  de	  4	  joueuses	  :	  
-‐La	   nouvelle	   recrue	   Yana	   TIMINA,	   néerlandaise,	   droirère,	   n°47	   en	   France,	   	   top	  
spineuse	  des	  2	  côtés,	  et	  qui	  avait	  joué	  2	  ans	  en	  France	  à	  Souché	  NIORT.	  
-‐Monika	   MOLNAR	   et	   Alexandra	   CHIRAMETLI,	   respecrvement	   n°48	   et	   n°61,	   déjà	  
présentes	   dans	   l'équipe	   de	   la	   saison	   dernière.	  Monika	   de	   naronalité	   serbe,	   	   top	  
spineuse,	  dotée	  d'une	  bonne	  technique	  gestuelle	   	  et	  Alexandra	   joueuse	  de	  vitesse	  
avec	  sow	  en	  revers	  dans	  la	  pure	  tradiron	  roumaine.	  
-‐Et	  comme	  l'année	  dernière	  confiance	  à	  la	  joueuse	  locale,	  de	  15	  ans,	  Nolwenn	  FORT,	  
droirère,	  n°149	  en	  France,	  Vice	  Championne	  de	  France	  cadete	  et	  internaronale	  jeune.	  
Pour	  terminer	  cete	  équipe	  sera	  coachée	  par	   	  Claude	  BARD,	  nouvel	  entraîneur	  du	  club,	  après	  avoir	  coaché	  8	  ans	  l'équipe	  de	  
PRO	  à	  Souché	  NIORT.	  
Le	  Championnat	  
Il	  est	  composé	  cete	  saison	  2014-‐2015	  de	  9	  équipes	  (cf	  site	  pro	  FFTT.	  Les	  6,	  7,	  8,	  9	  descendront	  en	  Naronale	  1	  dans	  le	  cadre	  de	  
la	  refonte	  du	  championnat	  féminin	  de	  PRO).	  
Cela	  veut	  aussi	  dire	  que	   le	  Championnat	  sera	  très	  difficile	  et	  nous	  viserons	  comme	  objecrf	  principal	  de	  nous	  maintenir	  à	  ce	  
niveau.	  	  
Notre	  2ème	  objecrf	  sera	  intégrer	  Nolwenn	  FORT	  et	  de	  la	  faire	  progresser	  a	  ce	  niveau	  qui	  devient	  de	  plus	  en	  plus	  exigeant.	  
Nous	  pouvons	  aussi	  compter	  sur	  des	   joueuses	  d'expérience	  du	  club	  qui	  peuvent	   intégrer	   l'équipe	  en	   foncron	  des	  aléas	  des	  
rtulaires	  :	  Elisabeth	  GLADIEUX	  et	  Sabrina	  FERNANDES	  voir	  Elsa	  REVEIL	  (18	  ans)	  qui	  a	  envie	  aussi	  de	  progresser	  dans	  son	  tennis	  
de	  table.	  
Situa0on	  actuelle	  
L'équipe	   réalise	  un	   très	  bon	  début	  de	   saison	   avec	  des	  performances	  notoires.	   Le	   TT	   JOUE	   LES	   TOURS	  est	   actuellement	   1er	  
exquo	  	  avec	  12	  points.	  
Le	  Championnat	  sera	  difficile,	  comme	  vous	  le	  voyez	  car	  actuellement	  l'avant	  dernier,	   le	  8ème	  a	  10	  points,	  donc	  seulement	  2	  
points	  sépare	  le	  1er	  de	  l'avant	  dernier...	  
La	  bonne	  surprise	  aussi	  est	  le	  public	  Jocondien,	  qui	  revient	  nombreux	  à	  la	  salle	  J	  Bigot.	  
Le	  prochain	  match	  aura	  lieu	  le	  vendredi	  19	  Décembre	  2014	  à	  19h30	  à	  la	  salle	  J	  Bigot	  contre	  Saint	  Denis	  93.	  C’est	  l’occasion	  
pour	  tous	  les	  clubs	  de	  venir	  encourager	  cete	  équipe	  afin	  d’avoir	  comme	  cadeau	  de	  noël……une	  victoire	  	  !	  	  

Chrisran	  Vivet

L a  P R O  B  d e  J o u é  l è s  T o u r s
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C O U P E  M I X T E  ( A U T O M N E  2 0 1 4 )
De retour au gymnase Paul Bert de La Riche, 
l’édition d’automne de la Coupe mixte d’Indre-et-
Loire s’est tenue le dimanche 26 octobre et a réuni 
19 équipes venues de 8 clubs participants. 

Si Beaujardin BCT (6 équipes) et Véretz (5 
équipes) furent les plus visibles, à noter la 
présence également de la 4S Tours, de Saint 
Martin-le-Beau, La Riche, Joué-lès-Tours, la Ville-
aux-Dames et Langeais. 

La répartition des joueurs dans 4 tableaux (trois en 
fait cette fois-ci faute d’inscrits) ainsi que la 
qualification des premiers pour l’échelon régional 
sont les principales innovations du nouveau 
règlement initié lors de la saison passée. 

Innovations certes, mais constantes aussi 
auxquelles nous tenons particulièrement : la 
participation de joueurs de tous niveaux, 
l’initiation pour certains à la compétition, et par-
dessus tout une atmosphère sportive mais 
détendue, privilégiant le plaisir de jouer et la 
complicité des retrouvailles, sans exclure bien 
évidemment l’espoir de quelques victoires. 

Les médailles remises aux heureux vainqueurs, un 
pot amical offert par le Comité clôtura cette après-
midi. 

Merci à tous, au club de La Riche pour son 
aimable accueil et à Vivien Lançon qui présida au 
bon déroulement de cette manifestation. 

Notre prochain rendez-vous : 
    le dimanche 17 mai 2015. 

Catherine Caillou 

Tableau 1  : 
1. Pilfert Frédérique/Rousseau Alexandre AS Véretz TT 
2. Gergaud Sylvaine/Delarue Jean-Luc 4S Tours TT 
3. Michalski Johanna/Laurent Gabriel ATT Langeais 

Tableau 2  :  
1. Lesieur Isabelle/Robisson Thierry AS Véretz TT 
2. Arici Esra/Secousse Scholz Arnaud Beaujardin BCT   
3. Brion Agnès/ Guastavino Pierre Beaujardin BCT 

Tableau 4  : 
1. Macé Céline/Biston Antoine 4S Tours TT 
2. Müller Marylise/Descaves Matthieu ES La Ville-aux-Dames 
3. Barbereau Jeanne/Granger Damien 4S Tours TT/ ATT Langeais 
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Mardi 11 Novembre, la  Commission Départementale Jeune et Technique a organisé 
sa traditionnelle journée de détection avec la présence de 23 clubs du département 
et  99 enfants. 
Avec  des enfants âgés de  5 à 9 ans, la journée a tout d’abord débuté par une 
matinée consacrée aux ateliers ludiques, mélangeant technique, coordination, 
déplacement et autres atouts requis pour faire de ses jeunes pousses de futurs 
espoirs. 
Dossard accolé au dos, chaque enfant était bien identifié dans le but de faciliter le 
repérage pour les éducateurs, afin d’en sélectionner soit pour l’Open régional soit 
pour un stage départemental de détection qui aura lieu du 2 au 4 Mars 2015. 
Encadrés par une vingtaine d’éducateurs du département, les groupes de 10 enfants 
ont  eu l’occasion de pouvoir s’amuser sur des  ateliers de 20 minutes les uns avec 
les autres  tandis que pour les parents avaient lieu une présentation de la détection 
avec  la présence de Stéphane Lelong (Conseiller Technique Régional en charge de 
la détection). 
L’après-midi, une compétition par année d’âge s’est déroulée dans la bonne humeur 
mais avec tout de même l’objectif pour certains de monter sur le podium.  
Dans la catégorie 2005 en garçons, Noah Peralta de la 4S Tours s’est imposé devant 
le surprenant Maxime Depasse du TT Benais qui était encore inconnu du cursus de 
détection tandis qu’en filles Sarah Lignères (Langeais –Cinq Mars) déjà vainqueur du 
tournoi de rentrée et sélectionnée aux Mini Com’s sous le maillot de l’Indre et Loire a 
confirmé sa place de n°1. 
En 2006 garçons, Samuel Cognault (TT Joué les Tours) a pris sa revanche du tournoi 
des p’tits loups face à Lucas Landry (USE Avoine) en s’imposant en demi-finale lui 
permettant ainsi de remporter sereinement sa finale face à Théo Mercier (4S Tours). 
Chez les filles la victoire est revenue à Maïlys Bonsigne (St Avertin Sports) qui 
l’emporte contre Louise Simonneau (Rs St Cyr sur Loire) 
Dans la plus petite catégorie, en 2007 Filles, c’est Clémentine Gorce (4S Tours) qui 
s’impose en finale contre Honorine Aldrin (TT Monts Artannes) tandis que la finale 
chez les garçons était identique à celle de l’année passée avec  la victoire d’Oscar 
Frizzole (TT Parçay Meslay) face à Thélo Juston (St Avertin Sports) 
Le prix du plus jeune participant est revenu à Tylian Chevalier du club de Veigné agé 
seulement de 5 ans. 
Le Comité Départemental souhaite remercier tous les acteurs qui ont contribué au 
bon déroulement de la journée et notamment à la Ville de Joué les Tours qui a 
gracieusement mis à disposition la salle Jean Bigot et le Gymnase Matarazzo, sans 
lesquels  nous n’aurions pu aussi bien coordonner cette manifestation. 

Maxime Chilon 

O p e n  D é p a r t e m e n t a l  
d e  D é t e c t i o n   - 1 0  a n s
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L’US Renaudine est un des clubs 
piliers du département qui a fêté 
récemment ses 60 ans d’existence et 
qui contribue, via l’implication de ses 
l i c e n c i é s , é g a l e m e n t a u 
développement du ping dans le 
département. 

- Jean Sureda = ancien président 
de la commission départementale 
Jeune  et technique.  
- Jerôme Mercat = médecin actuel 
du comité départemental. 
- Georges Barbereau = ancien 
licencié du club.  

Accompagnés de Christian Vivet 
(président de la CDJT) et Bernard 
Michelet (président de la commission 
Développement), nous sommes allés 
rendre visite au club afin d’assister à 
une séance d’entrainement et de 

pouvoir rencontrer les dirigeants du 
club.  
Aujourd’hui, le club compte 60 

licenciés avec 50 % de jeunes  et 18% 
de féminines. 

Les entrainements pour les jeunes se 
déroulent deux fois par semaine 
(mardi et vendredi) avec la présence 
de 4 bénévoles qui se répartissent les 
joueurs en fonction de l’âge sur les 12 
tables que dispose le club.  

18h à la pendule, Jean Sureda alias 
Jeannot  prend le groupe accompagné 
de Grégoire, un jeune formé au club 
qui encadre également bénévolement, 
pour débuter l’échauffement physique 
en dehors de la salle. 

Les enfants sont ensuite répartis par 
niveau, Grégoire s’occupe de 
joueuses au panier de balles, Sylvain 
de la séance pour les confirmés et 
Jeannot ayant l’expérience de la 
détection puisqu’il organisa pendant 
des années des stages départementaux 
détection prend en charge les plus 
jeunes. 

Pendant près d’une heure chaque 
groupe fonctionnera avant qu’une 

montée-descente soit instaurée avec 
l a p r é s e n c e à c h a q u e j o u r 

d ’en t ra inement d ’adu l t e s qu i 
s’ajoutent à celle-ci afin d’effectuer 
de la relance pour les meilleurs. 

Fin de la séance à 19h30, une photo 
du groupe et des bénévoles présents 
s’impose. 

Un entretien avec les dirigeants pour 
faire un état des lieux du club, de ses 
attentes et interrogations s’en est suivi 
et un pot de l’amitié sera offert par le 
président du club.  
Remerciements au club, à ses 
dirigeants et bénévoles pour leur 
réception. 

Maxime Chilon

VISITE DE CLUB  . . .  

                      L ’UNION SPORTIVE RENAUDINE
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D e  l a  T h é o r i e…  

à  l a  P r a t i q u e .
Nous remercions en premier lieu le Club de Saint Avertin Sports d’avoir 
mis à notre disposition ses locaux pour accueillir les stages d’Arbitre 

Régional et de Juge Arbitre 1er degré les 1er  et 2 novembre 2014. 

Nous pouvons observer un engouement pour se former à l’arbitrage cette 
année et nous en sommes ravis. Après la formation d’Arbitre de Club au 
Club d’ATT Langeais Cinq Mars la Pile avec 11 stagiaires, nous avons 
accueilli 17 stagiaires en arbitrage et 12 stagiaires pour être Juge Arbitre 
pour le Championnat par Equipes à Saint Avertin. Il est vrai que lors de la 
réunion de désignation des JA nous n’avons eu aucun volontaire JA pour 
certaines rencontres et beaucoup trop d’équipes sont juge-arbitrées par le 
JA du Club en R3. Nico Angenon, responsable régional de la formation 
branche arbitrale pour notre Ligue, envisage alors de programmer un 
recyclage pour les Juges Arbitres désignés par les Clubs et inactifs. Cette 
position a dû inciter les Clubs à réagir. Espérant que cette prise de 
conscience perdurera dans les saisons à venir. Espérons également que cet 
engouement sera le même pour former des JA2 et JA3. Ces stages sont 
programmés les 21 et 22 février 2015 à la Maison des Sports de Touraine. 
Tous les JA1 ou AR peuvent postuler pour être JA2. Ce sont toujours les 
mêmes qui officient et qui voudraient bien être de temps en temps 
remplacés. Nous recherchons également des volontaires pour être 
formateur car là encore nous ne sommes pas suffisamment nombreux pour 
assurer la théorie et les différentes pratiques. 

Pour votre information un stage d’Arbitre de Club est programmé à Joué-
Lès-Tours le 3 décembre de 14h30 à 18h30. 

Nous remercions Gérard pour les différents repas et Antoine pour nous 
avoir amené sa machine à café ce qui donne un aspect convivial à nos 
formations. 
Le résultat de la formation est  : 
En arbitrage 14 seront Arbitres régionaux à l’issue de leur pratique réussie, 
3 seront Arbitres de Club à l’issue de leur pratique réussie et 1 est ajourné  
Pour les JA1 il n’y a pas eu d’échec. 
Pendant le weekend du 8 et 9 novembre nous avons validé 6 pratiques de 
JA1. Bravo à tous ces nouveaux JA qui seront nommés pour certains dès 
qu’ils seront nommés AR. 

Commission Formation branche arbitrage 
Alain Scolan

FORMATION ARBITRAGE

P o u r  v i s u a l i s e r  l e s  
d i f f é ren te s  é t apes  de  
l a  f o r m a t i o n  v o i c i  
que lques  pho tos  

De la théorie

réalisation des UV 

A la pratique sur le terrain
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 Comme vous le savez, le Comité d’Indre et Loire va fêter son 50ème anniversaire lors de la saison 
2015/2016 et nous avons lancé un grand projet de promotion de notre activité. 

 En plus de toutes les actions suivies notamment par notre Conseiller Technique Départemental 
Maxime Chilon et notre Animatrice Technique Départementale Amandine Bauduin, le CD 37 souhaite avec 
tous les clubs du Département profiter de cet événement pour organiser un grand nombre d’animations pour 
vous les clubs et avec vous les clubs ! 

De nombreuses présentations ont déjà eu lieu lors de différentes réunions et si vous le souhaitez Amandine 
Bauduin et/ou moi-même ainsi qu’Alain Dubois pouvons nous déplacer dans votre association  pour en 
reparler, le commenter, vous aiguiller dans le choix des actions en fonction de vos désirs 
et possibilités. 

Pour rappel, vous avez  jusqu’au 30 novembre pour envoyer au CILTT vos choix d’actions et 
notre espérance est que de nombreux clubs vont s’engager dans ce projet pour le bien du tennis de table en 
Indre et Loire. Alors n’hésitez pas !!! 

Vous pouvez joindre Amandine, Alain ou moi-même pour tout renseignement complémentaire !! 

Bons choix et bon envoi ! 
Christian VIVET 

C’est le 
moment de se 
positionner !!!

5 0 e m e  A n n i v e r s a i r e  
d u  

C o m i t é  d ’ I n d r e  e t  L o i r e
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JUGES ARBITRES.. 
Juge-Arbitre 2
les 7 & 8 février 2015

Juge-Arbitre 3
les 7 & 8 février 2015

  TECHNIQUES... 
  Animateur Fédéral (AF)

les 10 et 11 janvier 2015 

  Soirée à Thème 
vendredi 23 janvier 2015

L E S  R E N D E Z - V O U S  À  V E N I R . . .   

     

  DU 9 AU 12 DÉCEMBRE 2014   
  SEMAINE MÉTHODE FRANÇAISE   

   LES  24  ET  25  JANVIER  2015 
  3E TOUR DU CRITERIUM FEDERAL 
  DE  NATIONALE  1  DAMES 
A JOUE LES TOURS 

   LES  21  ET  22  FÉVRIER  2015                 
   TOURNOI NATIONAL                 
   DE  SAINT AVERTIN                
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LE COIN DES  
PHOTOS INSOLITES

Une rubrique  

agrémentée de photos insolites 

prises par vous : joueurs, parents, 

entraineurs…A VOS APPAREILS 
PHOTOS !

Duel de  

présidents !!!

Entre

déception


et 

lévitation…

Oh! ça se 

complique.



page �14

4 photos…
Vous reconnaissez la première, parue dans "Ping-
Pong Mag". Elle illustre le triomphe des jeunes 
Français aux championnats d'Europe: 11 médailles 
dont 5 en or, à savoir 3 par équipes, 1 en simple, 
une en double, mais nous ne sommes pas là pour 
relire la revue fédérale. Formidable publicité me 
direz-vous! Mais où? Aucune allusion dans les 
grands médias, il est vrai accaparés par la coupe 
du monde de football, les championnats 
d'Europe d'athlétisme, le tour de France… 

Mais examinons bien les trois autres 
photos. Elles ont été prises lors du Top 10 
européen jeunes où, fatalement, on 
retrouvait les meilleurs de l'événement 
pongiste évoqué précédemment… et que 
constatons-nous? Si on excepte les 150 bénévoles 
mobilisés pour cette compétition, les joueurs et les 
staffs techniques, les arbitres, des personnalités 
i nv i t ées e t c… l es g rad ins appa ra i ssen t 
désespérément quasi vides. 

En organisant cette épreuve qui a compté des 
tonnes de travail (certains ont travaillé un an à sa 

mise en place, tels Chantal Hardouin, Marie Cissé, 
André Quignon, Bruno Simon, Stéphane Lelong, et 
je ne puis citer tout le monde), les dirigeants de la 
ligue du Centre et de la 4S Tours espéraient donner 
un formidable élan à notre sport. Force nous est de 
constater que les licenciés, dans leur grande 
majorité, ne s'intéressent qu'à leur pratique 
personnelle, pas vraiment au tennis de table. 

Comment peut-on administrer, entraîner, 
jouer sans s'intéresser à ce qui se fait de 
mieux? Mais je pense que tous les 
absents avaient une bonne raison de ne 
pas être là. Voilà déjà un certain temps, un 

journaliste sportif, à qui on faisait remarquer 
que le tennis de table avait la part du pauvre 

dans son journal, eut cette réponse: « Commencez 
par garnir les gradins avec vos propres licenciés et 
la presse vous regardera autrement »... 

Ceci explique cela.
   

Georges Barbereau   

BILLET 
D’HUMEUR

CECI EXPLIQUE CELA…
Billet

 

d’humeur

Nous poursuivons cette rubrique jadis 
créée et animée par Jean Bigot. Jean avait 
souhaité recenser ce qui n'allait pas bien 
dans nos pratiques afin que, précisément, 
nous puissions les améliorer. En aucun cas 
elle ne doit viser un club ou une personne en 
particulier. Il est en outre souhaitable qu'elle 
soit ouverte à tous; néanmoins, la rédaction 
se réserve le droit d'intervenir au cas où 
l'harmonie qui doit régner entre les clubs 

serait compromise.
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LES RESPONSABLES 
AU COMITÉ D’I & L 

ILS SONT PRÉSENTS POUR 
R É P O N D R E À T O U T E 
QUESTION CONCERNANT 
LEURS RESPONSABILITÉS.

Nadine Reffet  
02 47 37 57 53  
06 63 52 09 38 

reffet.nadine@hotmail.fr

Michel Lardeau  
06 09 36 11 71  

michel.lardeau@cegetel.net

Jean-Luc Delarue 
06 85 03 07 47  

jean-luc.delarue@orange.fr

CARNET 
NOIR

Tous les membres du comité d’Indre et Loire
ainsi que les salariés s'associent à   la famille de :

   Philippe MAY 

qui fut médecin du comité de tennis de table    
d’Indre et Loire dans les années 1990-2000.

C lassement

Trésorerie

Communication

Q U O I  D E  N E U F  A U  C O M I T E . . .
Beaucoup de Médaillés tourangeaux à l’honneur 

MERITE REGIONAL 

-  Médaille  d'OR   :   

 Chantal  HARDOUIN      

-  Médaille d' ARGENT  :   

 Catherine CAILLOU   

 Michel  LARDEAU    

-  Médaille de BRONZE  :   

 Moktar BOUTI  

 Jean - Luc DELARUE  

MERITE FEDERAL 

-  Médaille de  BRONZE :     

 Christian  VIVET 

MEDAILLE D’OR 
de la JEUNESSE et des SPORTS :   
 André  QUIGNON 

mailto:michel.lardeau@cegetel.net
mailto:jean-luc.delarue@orange.fr
mailto:michel.lardeau@cegetel.net
mailto:jean-luc.delarue@orange.fr
mailto:reffet.nadine@hotmail.fr
mailto:reffet.nadine@hotmail.fr
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T O U R A I N E  
T E N N I S  
T A B L E

M A G


